



MIO
Ecuador

Misión Internacional de Observación del
Proceso de Renovación de la
Corte Nacional de Justicia de Ecuador

Boletín post lanzamiento

Cuatro personas expertas estarán impulsando que el concurso de jueces nacionales de Ecuador sea transparente y respete principios internacionales de independencia judicial

- *La Misión Internacional de Observación acompañará técnica e independientemente el proceso de renovación de jueces nacionales. Los resultados serán presentados en un informe final y público.*

Los expertos internacionales en materia de justicia, derecho constitucional y comparado, elección de altos funcionarios públicos, y lucha contra la corrupción y la impunidad: Diego García-Sayán (Perú), Claudia Escobar (Guatemala), José Antonio Guevara (México) y Jaime Arellano (Chile) son los integrantes de la Misión Internacional de Observación (MIO-Ecuador). El equipo llevará a cabo un acompañamiento técnico e independiente del proceso de renovación parcial de siete jueces de la Corte Nacional de Justicia de Ecuador (CNJ).

En un evento público realizado en Washington DC se presentó a la MIO- Ecuador. El Secretario Ejecutivo de la MIO-Ecuador, Jaime Arellano se refirió a la importancia de la observación y el acompañamiento internacional en la selección de estas altas autoridades judiciales y explicó el mandato de la misión: “Nuestro objetivo es promover que el proceso de selección se rija por estándares internacionales”. Además indicó que los miembros de la misión ya iniciaron con el proceso de observación y que tuvieron una reunión inicial con el presidente de la Judicatura de Ecuador, Wilman Terán, encargado del concurso de jueces.

Diego García-Sayán reiteró que los procesos de selección de altas autoridades judiciales no deben tener intromisiones del poder político para garantizar su transparencia: “Nuestro papel es garantizar que el poder político de antes y de ahora esté fuera de este proceso de designación” dijo. Claudia Escobar coincidió con García Sayán y agregó: “El poder judicial es quien puede mantener esos pesos y contra pesos, es la joya de la corona, donde los políticos quieren incidir y controlar. Hay que evitar que la política meta las manos en la justicia, porque ahí se pierde la independencia judicial”.

Durante su exposición sobre la importancia de la participación de la sociedad civil como observadores de estos procesos Escobar, sostuvo que “hay una desconexión por parte de la sociedad civil en los procesos de elección de jueces o magistrados de altas cortes”

José Antonio Guevara argumentó sobre la necesidad de un sistema de justicia independiente en las democracias de la región y aseguró que los procesos de selección de magistrados deben ser regulados, transparentes y participativos. Guevara indicó que entre los objetivos de la misión están observar que se garantice la paridad de género en el concurso de renovación.



MIO
Ecuador

Misión Internacional de Observación del
Proceso de Renovación de la
Corte Nacional de Justicia de Ecuador

La directora del Programa de Independencia Judicial de la Fundación para el Debido Proceso (DPLF), Úrsula Indacochea, que moderó la conversación, señaló que “en un contexto de crisis de seguridad, gobernabilidad y democrática, no hay mejor seguro que un poder judicial sólido e independiente.”

La MIO-Ecuador refleja un compromiso sólido con la transparencia y la objetividad. Su labor abarca la evaluación metódica y exhaustiva del desarrollo de este acontecimiento trascendental, basándose en la información pública disponible. Esta es una iniciativa de la sociedad civil tanto a nivel nacional como internacional, que se inspira en experiencias previas y exitosas de evaluación independiente de procesos de selección de altas autoridades en cortes tanto nacionales como internacionales.

La Misión tiene el objetivo de promover que el proceso de selección se rija por los estándares internacionales y buenas prácticas en materia de independencia judicial, transparencia y acceso a la información. El resultado de este seguimiento se plasmará en pronunciamientos parciales y en un Informe Final, que será presentado públicamente.

En las próximas semanas la Misión visitará Ecuador como parte de sus actividades. También se planificará otra visita en enero de 2024.

Contacto para la prensa: +593 99 291 8334

Más información en: bit.ly/mio-ecuador

X: @mioecuador_cnj